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上世纪六七十年代，辽源
被誉为“东北小上海”。那时
候，辽源轻化产业比较发达，
农畜产品产量丰富，经济发
达，人们生活水平高，穿着饮
食个性化、时尚化，故被称作

“东北小上海”。
文明是历史沉淀下来的

优秀文化，能被绝大多数人认
可和接受的人文精神、发明创
造，以及公序良俗的总和。如
果抛开对“文明”的文字定义，
你觉得“文明”是什么呢？我
想就如“有一千个读者就有一
千个哈姆雷特”一样，每个人
对文明的理解是有差别的。所以，才会有《文明公
约》的出台，它给我们提供了文明的标准。当我们
在遵从内心文明行事的时候，更要对标标准；当面
对违背文明公约标准的行为时，不能做“漠然的看
客”。文明水准的高低影响着社会生活的质量。
从这个意义上讲，维护“文明”是每一个人的份内
之事，对不文明行为及时劝阻，这是权利也是义
务。当越来越多的辽源人意识到“文明”不是个人
私事儿、更不是事不关己时，辽源的文明程度就会
有更大的提升。

清晨，鸟语花香，到处是晨练的人群；傍晚，万
家灯火美不胜收，一派祥和安宁。这是多么和谐
美丽的一幅图画呀！但是，当我们尽情享受城市
带给我们方便和繁荣的时候，当我们踏着经济腾
飞的步伐，感受翻天覆地变化的时候，你可曾想
过，我们也在承受着城市的污染和喧嚣；可曾看到
过，也有不和谐的音符飘荡在这座城市的上空。
漂亮街道的背后，还堆藏着污垢未及时清理；宽阔
平整的马路上还有果皮纸屑伴着晨风四处飘荡；
时尚的霓虹灯下，还有随处可见的陋习……如果
说“不干不净、吃了没病”能够司空见惯，随地吐痰
能够当成小事一桩，乱扔乱倒、乱贴乱挂被视为不
值一提，你可曾想过，若这里不是公共场所而是自
己的家，你还会这样做吗？答案一定是否定的。
谁不愿自己的家干净卫生、谁不愿自己的家整洁
明净、谁不愿自己的家充满温馨、谁不愿自己的家
其乐融融。难道我们就这样只顾“小家”忘“大家”
吗？我们把自己家装修得富丽堂皇，收拾得一尘
不染，可到了公共场所却认为那是公家的、不需要
我们亲自维护，却忽略了这也是我们每天生活的

“大家”。
我们有维护城市文明卫生的义务和职责，城

市是我家，创卫靠大家！在洁净的街道上，突然飄
来一片纸屑、一个塑料袋，你会主动把它拾起来
吗？漫步在公园、广场，你会自觉地把吃剩的果皮
扔进垃圾箱吗？在为孩子讲着爱护环境、人人有
责的时候，你是否也在躬身力行？

现如今，辽源城区高楼林立，人们居住的小区
内环境清幽雅致。每个辽源人都是提升辽源文明
水位的一滴水，你的每一个文明行为都会被辽源
的“文明历史”所记录，也都是展现辽源文明风貌
的一面镜子。只要每个辽源人都呵护好自己内心
文明的种子，我们就能凝聚起文明的共识，让辽源
充盈浩然之气、文明之风。辽源记录了每一个辽
源人最美的青春年华，承载了辽源人对美好未来
的无限期许，那么，就让我们一起做辽源的守护天
使吧，让“文明”成为辽源一道亮丽的风景。
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印象中的白城——“雨天一脚
泥、晴天一身土”“风沙干旱碱、谁干
谁打脸”“一进洮南府、先吃二两
土”……

而今天记者眼中的白城——湖
水、沙滩，池塘里接天莲叶无穷碧；
栈道、垂柳，湿地上晴空一鹤排云
上；孩童嬉闹，老人纳凉，处处流淌
着幸福时光……

印象中的白城——“两米一个
坑，百米一个灯，头上蜘蛛网，脚下
臭水坑。”

而记者眼中的白城——一条条
宽敞平坦的马路，一座座花园小区，
鹤鸣湖边，音乐喷泉一柱冲天入云
霄……

鹤舞云天，鱼戏湿地，风过黄
榆，西部美景令人醉——这就是今
天的白城，一座崛起的绿色生态新
城！

白城由“白”变“绿”了，这是一
片“有水则兴、有水则灵”的神奇土
地，水至绿来，生态城市有了大格
局，生态环境有了大改善，生态产业
有了大提升，白城市实现了瀚海变
绿洲的生态重塑，奏响了生态立市、
富民强市的最强音。

问渠哪得清如许？为有嫩江活
水来

白城变绿洲，风景如画，生态宜
居，旧貌换新颜

车行 300 多公里，从喧嚣到宁
静，从逼仄到辽阔，时值盛夏，一进
入白城，道路两边，大片大片白花花
的盐碱地不见了，取而代之的是绿
油油的稻田、清澈的湿地，放眼望
去，风吹草低见牛羊，蓝天和草原之
间，白色的风车在缓缓转动……

为探寻白城巨变的缘由，记者
一路向北。

嫩江堤防零公里段是黑吉交
界，也是引嫩入白工程的“源头”，嫩
江水奔涌而来，给白城带来了勃勃
生机，也带来了改变。

引嫩入白工程是河湖连通水源
工程之一，解决了白城的农业灌溉、
工业用水、湿地补水以及光伏发电
项目等用水需求问题，根据统计，
2019年为湿地及泡塘生态供水 1.51
亿立方米，引嫩入白、引嫩入莫两个
项目在 2019年为莫莫格保护区直
接补水 1300万立方米，湿地的环境
得到了明显改善。原来湿地面积近

3万公顷，通过引嫩入白等一系列河
湖连通工程补水后，湿地面积达到8
万公顷。

来到莫莫格保护区，眼前一望
无际的芦苇形成了一片“绿海”，鹤
鸣阵阵。白鹤是国家一级保护动
物，全球数量在 4000只左右，近 20
年来白鹤种群处于“极危”边缘，莫
莫格保护区是白鹤在 5000公里迁
徙途中重要的停歇地。近两年，莫
莫格保护区凭借良好的生态环境，
采取人工招引等措施改善东方白鹳
繁殖生存条件，有近 10巢东方白鹳
繁殖成功。保护区救助中心笼舍里
的丹顶鹤挺胸抬头，迈着优雅的“模
特步”，偶尔展翅、偶尔鸣叫，这里成
了它们温馨的家。

西边天畔的晚霞，逐渐由绚丽
归于平淡，淡淡的一抹斜阳，慢慢消
失于远处的地平线。离开莫莫格保
护区，来到镇赉县城的环城国家城
市湿地公园。公园占地面积 500公
顷，建设过程中充分依托河湖连通
工程、湖滨水污染治理等国投项目，
成功将嫩江水引到镇赉县城，水资
源充裕的这里被当地人称为“小三
亚”。天色渐晚，依旧有数十名孩童
在人造沙滩上玩耍，7岁的刘俊成每
天最开心的就是让爸爸带他到这
里，拿着铲子和水桶在湖边挖沙
子。而不少老年人则在栈道徒步赏
鱼，这里有青鱼、草鱼、鲢鱼、鳙鱼等
20多种野生鱼类，还有不少人在林
中吹拉弹唱，欢歌笑语，十分热闹。
公园在去年开放，每天接待游客在
5000人左右，成为了当地的“民心公
园”。

公园改变了城市的面貌，也提
高了人民的幸福指数。

鹤鸣湖公园的美独具一格，它
坐落于白城新城区。清晨时分，置
身园中，花香扑鼻、空气清新，很多
人惬意地在栈道上慢跑。傍晚时分
的“舞动广场”，老年人随着音乐跳
着广场舞，年轻人则三五成群踢着
毽球，到处都是一派祥和景象。

鹤鸣湖公园是生态新区海绵城
市的范例工程，通过河湖连通工程，

引洮儿河水进入鹤鸣湖，同时以引
嫩入白为备用水源，在干旱少雨时
补充水量。从久旱少雨到水资源充
沛，如今的白城，鱼戏鹤鸣，生态宜
居。

一水奔流万亩欢，沃野千里稻
花香

“以稻治碱、一水两用、一田双
收、粮渔共赢”种养新模式增田增绿
又增收

昔日白花花的盐碱地，现已是
绿油油的青草地和一望无际的水稻
田；一些断流多年的河湖泛起了新
波，许多大小泡塘不再干涸；过去缺
林少木，黯然失色的城镇、乡村，现
已是林网密织、环境宜居的美丽家
园；在高速公路和农村公路两侧，标
准化林带绵延相接，乔灌草错落环
绕；广袤的原野上，靓美如画的风力
发电场星罗棋布，一群群傲然挺立
的风电机组尽收眼底。

雨水少、风沙大，干旱重、盐碱
地多，水流小而浅、草地林地湿地在
萎缩，以前的白城发展受到缺水的
制约，如今包括引嫩入白等一系列
的河湖连通工程解决了水资源匮乏
的瓶颈。一水奔流万亩欢，白城现
已连通 124个泡塘，新增蓄水能力
2.5亿立方米，改善和恢复湿地面积
640平方公里，恢复草原、芦苇面积
105万亩，基本恢复到 256万亩历史
最大水面。

“引嫩入白工程的建设不仅改
变了城市面貌，也使农业得到了水
利的灌溉，特别是我们镇赉县的水
田得以发展，目前已经达到了 145
万亩，成为咱们省水稻生产大县。
在生态建市上，我们实现了生态效
益与经济效益的双重发展。”镇赉县
委常委、宣传部长张艳说道。白城
市水田面积现已达315.7万亩，是全
省水稻生产第一大市。白城统筹打
造“白城弱碱大米”品牌，已在省内
外打开了广阔市场。

盐碱地少了，水稻田多了，白城
农民的日子也渐渐好起来了。“屯子
里景色好了，卫生好了，各方面条件
都好了，路面修了，路灯也有了，大

家伙的素质提高了，我们的收入也
提高了。”镇赉县镇赉镇架其村 52
岁的村民徐雅玲说起村里的变化一
脸幸福。庭院经济的开展，为她家
带来了增收，也让她过上了幸福生
活。白城市庭院经济已发展到 23
万户、共 21万亩，这让村民们的腰
包渐渐鼓了起来。

镇赉县建平乡三合村的刘国
峰，去年年底置换了一片盐碱地，他
先用机器推翻，然后用水一次次冲
刷，将盐碱地变成水田，他也开始了
人生第一次种水田。如今大半年过
去了，他的水田长势不错。他笑呵
呵地说：“开始的时候很担心，但我
觉得可行，那就干吧，现在看起来收
成应该不会差。”

在白城像刘国峰这样的农民还
有很多，正是他们解放思想后的辛
勤付出，让盐碱地越来越少，稻田越
来越多，大家的日子也越过越好。

绿水青山就是金山银山
“生态经济”风生水起，生态全

产业链全面发育，为白城发展带来
新引擎、注入新动能

以水兴城，改变了生态环境，也
改变了财政税收，生态环境是难得
的“梧桐枝”，它终归是要招来“金凤
凰”。

“听着轻音乐、吃着营养餐、睡
着‘席梦思’、用着按摩器……”这说
的可不是人们的日常生活，而是白
城市镇赉县和合牧业里的和牛，它
们在宽敞的牛棚里正享受着“贵族”
般的生活。

黑色的鬃毛、健硕的肌肉、被磨
掉的牛角，慵懒的和牛在牛棚里纳
凉，它们平均日增重 1.2千克以上，
成年的公牛体重能达到 900公斤左
右，是世界公认的品质最优秀的良
种肉牛之一，其肉大理石花纹明显，
又称“雪花肉”，和合牧业主要以屠

宰分割的方式按照质量售卖。和合
牧业是镇赉县产业扶贫重点龙头企
业，“我们会将怀孕 3个月左右的母
牛寄养到农户家，等牛犊出生后达
到体重标准，我们再以 1万余元的
价格回收，这样我们除了平时用工
外，给村民又带来一种增收的方
式。”和合牧业总经理张会臣说道。

饲养和牛最大的好处就是不愁
销路，由于牛肉、牛排质量好，基本
销往北京、上海等地的西餐厅。张
会臣说：“选择在镇赉县建厂，看重
的就是这里的生态环境，这里的水
田和旱田一样一半，稻草资源丰富，
利用率却不高，对牛来说这些都是
可口的饲料。”

和合牧业去年出栏和牛 620
头、西门塔尔牛 1187头，总收入约
为6300余万元。和合牧业3年共缴
纳了 1680万元租金，这些钱帮助了
镇赉县 59个非贫困村的 1.3万贫困
人口。同时，由于牛的饲料很简单，
稻草、玉米秸秆，甚至是花生秧都可
以当作饲料，和合牧业也会向农户
回收这些，这也给一些没有养牛的
农户带来增收。

良好的生态环境引来了和合牧
业，同时也让飞鹤乳品扎根镇赉
县。飞鹤乳品近年来在这里修建牧
场、扩建工厂，解决了当地就业问
题，也提高了产量和收入，飞鹤乳品
今年上半年生产加工奶粉达到4245
吨，收入高达2.06亿元，缴纳税金达
到6747.93万元，实现了造福一方的
愿景。

眼下在白城市，像和合牧业和
飞鹤乳品这样愿意扎根、参与扶贫
的龙头企业共有 252户，“我们的农
牧业资源比较好，生态环境比较好，
招商引资环境更好！”镇赉县经济开
发区管委会副主任李景林对于企业
为何愿意选择扎根白城给出了答
案。

近年来，白城市委、市政府瞄准
生态建设持续发力。日新月异，染绿
了2.6万平方公里白城大地，久久为
功，打造出“生态立市”的白城样本！

白城探“绿”行
《吉林日报》记者 张育新 栾哲 邹鹏亮

本报讯（记者 于芯）日
前，龙山区人民法院驳回被
告某保险公司辽源分公司辩
称涉案保险合同中约定理赔
范围应符合基本医疗保险的
理由，根据《中华人民共和国
保险法》之规定，依法审理了
一起保险合同纠纷案，酌定
其按 80％赔付比例给付原告
伊某保险理赔款余款人民币
15900余元。

2018 年 9 月，伊某所在
的学校为 254名学生在这家

保险分公司集体投保了人
身保险，保险期至 2019 年 8
月 31 日 24 时止。2019 年 8
月 25日下午，伊某在学校运
动时不慎受伤，经医院诊断
为左胫骨近端骨折，住院治
疗共花医疗费用 34000 余
元，经新农合医疗保险，仅
报销了 5300 余元。伊某就
剩余的医疗费 29000余元向
这家保险分公司申请理赔，
其仅向伊某支付了 7300 余
元保险金，伊某故诉至法院

提出理赔申请。
法院经审理认为，这家

保险分公司以《汇交件承保
通知书》方式签订的保险
单，是双方在自愿的基础上
形成的独立的合同，故合法
有效，双方均应恪守诚实守
信的商事活动原则，认真履
行各自的合同义务。故对
这家保险分公司认为伊某
不是保险合同相对方，保险
合同相对方是被告与原告
所在学校的工作人员的抗

辩，不予采信。
法官提示：保险合同是

投保人与保险人约定保险权
利义务关系的协议。保险合
同成立后，投保人按照约定
交付保险费，保险人按照约
定的时间开始承担保险责
任。保险合同约定按照基本
医疗保险的标准核定医疗费
用，保险人以投保人的医疗
支出超出基本医疗保险范围
为由拒绝给付保险金的，人
民法院不予支持。

学生校内受伤遭拒赔，法院这样判！

本报讯（记者 徐楠）8 月 25
日，以“科技战疫、创新强国”为主
题的2020年辽源市“科技活动周”
启动仪式在龙山区谦宁街小学
校·南仁东小学校举行。

活动周期间，我市将开展“1+
N”活动模式，宣传科技战疫先进
典型，讲好一线抗疫故事，打造科
普示范、普及科学知识、传授科学
方法、树立科学思想、弘扬科学精
神、营造创新氛围，宣传我市科技
创新成果。

围绕乡村振兴战略、科技信
息服务等内容，组织省级科技特
派员深入县（区）村镇，开展乡村
振兴战略和精准扶贫科技培训
班；深入乡（镇）、学校、企业、社区
等单位开展科普宣传活动，免费
发放科技文献服务平台用户卡及
《健康生活》《农业种植技术》《农
业养殖技术》等实用手册；推荐我
市专兼职科普工作者参加吉林地
区 2020年科普讲解大赛，展示我
市科普工作者风采；组织市级科
普基地认定工作，鼓励社会力量
参与、支持科普工作，充分挖掘和
合理利用社会科普教育资源，推
动科普基础设施建设；开展市级
科技创新团队认定，助力企业开
展科技创新活动；依托市科技局
网站、辽源日报社旗下吉D微风
微信公众平台等宣传媒介，开展
网上科普知识、防疫知识宣传；组
织开展青少年科技创新大赛，激
励全市广大青少年提升科技创新
意识和科技创新能力。

本次“科技活动周”将持续至 8月 29日，通过多种活动
的开展，努力营造重视科技、参与科技和自主创新的良好氛
围，进一步扩大“科技活动周”的社会影响，让科技发展成果
更多更广泛地影响并惠及大众，不断满足人民日益增长的
美好生活需要。
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本报讯 8月 25日，省人
大常委会研究室副主任王
强带领调研组一行 5人来辽
源，就编制“十四五”规划开
展专题调研。市人大常委
会副主任曲晓波，秘书长张
铁友和市人大相关委室、县
（区）人大负责人参加调研。

调研中，调研组深入西
安区仙城街道人大代表联
络站，现场查看了代表联络
站建设情况，听取了人大代
表联络工作开展情况。调
研组还深入杨木水库，现场
查看《辽源市杨木水库饮用
水水源保护条例》贯彻实施
情况，与工作人员认真交
流，详细了解道路变更、围

栏建设、土地流转、养殖户
搬迁等情况。座谈会上，调
研组听取了市人大常委会
工作汇报，并进行了座谈交
流。

调研组认真听取了与会
人员提出的意见建议，对辽
源人大工作给予肯定，认为
辽源人大善于融入中心、服
务大局，工作有基础、有实
践、有创新、有深度、有亮
点、有特色，值得学习和借
鉴。调研组强调，做好人大
工作，要坚持标准，要向全
国人大看齐，从中得到启发
和借鉴。同时，工作要脚踏
实地，认真做好代表工作，
为群众多办好事实事，更好

地体现人大工作的价值。
人大工作在坚持围绕党委
中心工作的基础上，还要有
自身特色，要结合人大工作
特点开展监督工作，真正找
准人大工作的立足点和切
入点。在加强代表培训的
同时，要研究如何把真正有
能力有水平的代表选出来，
从根本上解决代表结构不
合理问题，提高代表的整体
素质。要加强代表履职保
障工作，落实好相关政策和
规定，保证代表依法履职。
要主动克服困难、积极作
为，认真解决工作力量不足
问题。要站在人大角度深
入研究立法问题，发挥人大

立法主导作用，全面提高立
法质量。

曲晓波指出，省人大常
委会这次来辽源开展专题
调研，很务实、很超前，既听
取了意见建议，又指导了基
层工作，对于如何围绕“十
四五”规划开展人大工作意
义重大。辽源人大将认真
贯彻落实这次座谈会议精
神，切实增强做好人大工作
的责任感和使命感，超前谋
划“十四五”期间人大工作，
围绕这次调研中的八个方
面内容，深入搞好调查研
究，为新一届人大常委会工
作奠定基础。

（杜顺增 张云峰）

省人大常委会来辽源开展工作调研

吉林省龙霖煤炭经销有限公司：

根据《中华人民共和国税收征收管理法》第五

十四条规定，决定派王志刚、张东友、李广明、高国

俊等人，自2020年8月11日起对你（单位）2017年
9月14日至2018年12月31日期间（如检查发现此

期间以外明显的税收违法嫌疑或线索不受此限）

涉税情况进行检查。届时请依法接受检查，如实

反映情况，提供有关资料。

2020年8月11日

告知：税务机关派出的人员进行税务检查时，应当

出示税务检查证和税务检查通知书，并有责任为

被检查人保守秘密；未出示税务检查证和税务检

查通知书的，被检查人有权拒绝检查。

国家税务总局辽源市税务局第一稽查局

税务检查通知书
辽一税稽检通一〔2020〕31号

为将人居环境整治工作
落到实处，真正让村民受益，
东丰县杨木林镇四合村新修
订完善村规民约，把创建“美
丽庭院、干净人家”纳入考
评，在不断提升村民参与、村
民自治的积极性、主动性和
自觉性的同时，促进综合治
理水平的提高。如今，村民
的生活环境如同城中公园，
美好中散发着浓郁文化气
息。 本报记者 刘鹰 摄


